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مبادرات مجتمعية في مجال
”الشبــــــــاب والسلــــــــم والأمــــــــن“

“Youth, Peace, and Security”
Community-led Initiatives
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تم اصدار هذا الكتيب بدعم من الاتحاد الأوروبي. إن محتويات هذا الكتيب هي من مسؤولية جمعية 
الأوروبي". الاتحاد  نظر  وجهة  الأشكال  من  شكل  بأي  تعكس  ولا  المسيحية-فلسطين  الشابات 

DISCLAIMER

“This publication has been produced with the assistance of the European Union. 
The contents of this publication are the sole responsibility of YWCA Palestine and 
can in no way be taken to reflect the views of the European Union.” [Annex 2.6]
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العضوية،  علـى  قائمـة  ربحية،  غير  فلسطينية  جمعية  هي  المسيحية-فلسطين  الشابات  جمعية 
تحت  عـام 1918، وتضم   القـدس  فـي  تأسيسها  عـن  رسميا  وأعلـن  عـام 1893  یافـا  فـي  أنشـأت 

مظلتها أربع جمعيات قاعدية في كل من القدس، رام الله، أريحا وبيت لحم.
حقوقهن/م  ممارسة  من  والشباب  النساء  يمكّن  حر  ديمقراطي  مدني  مجتمع  قيام  إلى  نطمح 
السياسية والاقتصادية والإجتماعية وحمايتها. يتركز عملنا في ثلاثة مجالات هي القيادة والمشاركة 
الإنسان، فجميع  القائم على حقوق  النهج  ونعتمد  العادل.  والسلام  الاقتصادية  والعدالة  المدنية 

برامجنا وعملنا في مجال الضغط والمناصرة قائمة على الإعلان العالمي لحقوق الإنسان.
تتبع الجمعية الى جمعية الشابات المسيحية العالمية التي تعمل من أجل تمكين النساء والشابات 
والفتيات في أكثر من مئة دولة حول العالم وذات مركز استشاري خاص في المجلس الاجتماعي 

والاقتصادي التابع للأمم المتحدة. 

جمعية الشابات المسيحية-فلسطين

YWCA Palestine
The YWCA is a Palestinian, non-profit, membership-based association that was initiated in 
Jaffa in 1893, and formally established in Jerusalem in 1918. It includes four grassroots 
associations in Jerusalem, Ramallah, Jericho, and Bethlehem.

We aspire to establish a free, democratic civil society that enables women and youth to 
exercise and protect their political, economic and social rights. Our work is mainly focused 
in three areas: leadership and civic engagement, economic justice, and just peace. We 
adopt the human rights-based approach, as all our programs and work in the field of 
lobbying and advocacy are based on the Universal Declaration of Human Rights.
The YWCA of Palestine is affiliated with the World YWCA, which works for the 
empowerment of women, young women and girls in more than 100 countries around the 
world and has a special advisory status in the United Nations Social and Economic Council.
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المسيحية في  الشابات  المتحدة للسكان، نفذت جمعية  بالشراكة مع وبتمويل من صندوق الأمم 
فلسطين، مجموعة من المبادرات المجتمعية المتعلقة بـ "الشباب والسلم والأمن"، ضمن برنامج 
المشاركة السياسية والمدنية للشباب في فلسطين "الشباب يقود" الممول من الاتحاد الأوروبي.
 2250 رقم  الدولي  الأمن  مجلس  قرار  مفاعيل  وإطار  الشباب  لقطاع  الإستراتيجية  الرؤية  وضمن 
الشبابية  القيادات  وبناء  تعزيز  على  الجمعية  تعمل  وتطبيقاته،  والأمن  والسلم  بالشباب  المتعلق 
المجتمعية، ومساندتهم في تطوير دورهم الفاعل في المجتمع الفلسطيني من خلال المشاركة 
وتقييمها  المجتمعية  للمشاركة  بالتخطيط  قيامهم  عبر  المستدامة  المجتمعية  التنمية  عملية  في 
وتنفيذها على مستوى التجمعات المحلية، وذلك لتعزيز قيم السلم والصمود والاستقرار والتماسك 

الاجتماعي.

المبادرات الشبابية المجتمعية

Community-led Initiatives
In collaboration with the United Nations Population Fund and with funding from the 
European Union, the YWCA of Palestine has implemented a series of community initiatives 
under the "Youth, Peace, and Security" framework. These initiatives are part of the "Youth 
Leads" program, which focuses on promoting youth political and civic participation in 
Palestine.
Aligned with the strategic vision for the youth sector and guided by the principles of UN 
Security Council Resolution No. 2250 on Youth, Peace, and Security, the YWCA strives to 
empower and cultivate community youth leadership. The association supports young 
people in actively contributing to Palestinian society through sustainable community 
development. This involves engaging in planning, evaluating, and implementing 
participatory initiatives at the local community level to foster the values of peace, resilience, 
stability, and social cohesion.
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بصيرة
تأهيل غرفة صفية

  

“Basira”
Classroom Renovation 

خلال مبادرة بصيرة، تم تأهيل غرفة صفية  في مدرسة النور الأساسية للمكفوفين الواقعة في 
محافظة جنين، في إطار السعي لإحداث تغيير إيجابي في حياة ذوي الإعاقة البصرية التعليمية. 

الحديثة،  المساعدة  التقنيات  مع  والمتوافقة  الملائمة  التعليمية  المواد  توفير  المبادرة  تضمنت 
ومعدات أساسية داخل الصف الدراسي الذي يستهدف ما يزيد عن 20 طالبة وطالبا من ذوي الإعاقة 
طموحاتهم  تحقيق  من  الطلبة  تمكين  في  تساهم  وداعمة  مريحة  تعليمية  بييئة  لضمان  البصرية، 
النجاح   لتحقيق  جديدة  فرصا  لهم  خلق  مما  التعليم،  في  تجربتهم  وتحسين  والأكاديمية  المهنية 

والتطور والاندماج الفعال في المجتمع.

The "Basira" initiative focused on renovating a classroom at Al-Noor School for the Blind in 
Jenin Governorate, aiming to create positive change in the lives of individuals with visual 
disabilities in education. 
The initiative involved providing suitable educational materials that align with modern 
assistive technologies, as well as equipping the classroom with essential resources to 
support over 20 students with visual disabilities. 
This effort ensured a comfortable and supportive educational environment, helping 
students achieve their academic and professional goals. It also enhanced their learning 
experience, fostering new opportunities for success, development, and active social 
integration.
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طاقة
تمكين اقتصادي للسيدات

  

“Taqa”
Economic Empowerment for Women

استهدفت هذه المبادرة السيدات الناجيات من السرطان أو المصابات به من خلال مخيم مهني وردي 
شمل سلسة من الورش التدريبية المهنية وجلسات التفريغ والدعم النفسي من خلال تمكين عشر 

سيدات اقتصاديا ونفسيا في مدينة الخليل خلال شهر أيلول 2024. 
لم يكن مجرد مخيم مهني فقط، بل كان فسحة أمل للسيدات للتغلب على التحديات الصعبة في 

مسيرتهن العلاجية.
العلاج  رحلة  روتين  وكسر  النفسية  الحالة  تحسين  في  والتدريبات  والجلسات  الأنشطة  وساهمت 
للسيدات من خلال بناء قدراتهن ومهاراتهن لتحقيق دخل اقتصادي يساعدهن في تحسين الظروف 
المعيشية، حيث تمكنت بعضهن من بيع المنتجات اليدوية عبر وسائل التواصل الاجتماعي واندمجن 
في المجتمع من خلال البازارات، مما مكن عددا منهن من إطلاق مشاريعهن الصغيرة لتسويق وبيع 

هذه المنتجات. 

This initiative focused on empowering women who are cancer survivors or currently battling 
cancer through a "Pink Professional Camp," held in September 2024 in Hebron. The camp 
offered a series of professional workshops and psychological support sessions, aiming to 
empower ten women both economically and psychologically. Beyond professional 
development, the camp served as a space of hope, helping women navigate the challenges 
of their treatment journeys. 
The activities and sessions enhanced their psychological well-being and provided 
opportunities to develop new skills for income generation, improving their living 
conditions. Some participants began selling handmade products through social media and 
participated in local bazaars, successfully launching small businesses to market and sell their 
products.
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تعاونية العنب
تمكين القطاع الزراعي

  

Grape Cooperative 
Empowering the Agricultural Sector

في ظل تدني فرص العمل الناتجة عن الظروف السياسية، تم إنشاء مبادرة تعاونية العنب الزراعية، 
بالتعاون مع نادي كفر اللبد الرياضي في طولكرم. 

وجاءت هذه المبادرة، لاحقا للنجاح المشترك الذي تحقق عام 2022 بإنشاء تعاونية جوافة.
عمل  فرص  لخلق  المزروعة  غير  الأراضي  واستغلال  التعاونية  إنشاء  تمويل  على  المبادرة  وعملت 
التربة لتصبح  المؤهلة وتحسين خصوبة  للشبان والشابات، حيث تم استصلاح جزء من الأرض غير 

صالحة للزراعة مع توفير المعدات الزراعية اللازمة لزراعة العنب. 
لتحسين الأوضاع الاقتصادية  المتاحة  الموارد  المبادرة من تقديم نموذج عملي لاستغلال  تمكنت 
للشباب، وتعزيز الزراعة المحلية، وخلق أثر إيجابي ملموس لتحسين الدخل المادي للأسر العاطلة عن 

العمل.

In response to declining job opportunities due to political conditions, the Agricultural Grape 
Cooperative initiative was established in collaboration with the Kafr Al-Labad Sports Club 
in Tulkarem. Building on the success of the 2022 Guava Cooperative, this initiative aimed 
to create job opportunities for young men and women by funding the establishment of the 
cooperative and utilizing previously uncultivated land. A portion of the land was reclaimed, 
improving soil fertility to make it suitable for grape cultivation, and agricultural equipment 
was provided. The initiative serves as a practical model for utilizing available resources to 
improve the economic conditions of youth, promote local agriculture, and positively impact 
the income of unemployed families.
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تأهيل مساحة آمنة للأطفال والنساء

Safe Space Renovation for Children and Women

تم إنشاء مساحة آمنة ومجهزة للأمهات وأطفالهن داخل جمعية سيدات دير جرير في محافظة رام 
الأنشطة  إلى  بالإضافة  المجتمعية،  الأنشطة  لتنفيذ  الجمعية  ساحة  تأهيل  تم  حيث  والبيرة،  الله 
لتعزيز  وأطفالهن  للنساء  نفسي  دعم  جلسات  وتنظيم  للأطفال،  والتعليمية  والحركية  الترفيهية 
العلاقة والتفاعل المجتمعي بينهم. وتسعى هذه المساحة أيضا لتقديم بيئة داعمة تعزّز العلاقة 
الأسرية وتحسّن نوعية حياة الأمهات والأطفال نفسيا واجتماعيا، حيث تم إيجاد بدائل للتكنولوجيا عن 
طريق تقديم نشاطات مشتركة. وتعتبر هذه المساحة الوحيدة في القرية، حيث لا يوجد أي متنفس 

لأنشطة مشتركة ما بين الأمهات وأطفالهن. 

A safe and well-equipped space for mothers and their children was created within the Deir 
Jarir Women’s Association in the Ramallah and Al-Bireh Governorate. The association’s 
courtyard was renovated to host a variety of community activities, including recreational, 
physical, and educational programs for children, as well as psychological support sessions 
for both women and children to strengthen their relationships and social interactions. This 
space aims to provide a supportive environment that fosters family bonds and enhances the 
psychological and social well-being of mothers and children, offering alternatives to 
technology through shared activities. It is the only space in the village designed for joint 
activities between mothers and their children.
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نوّر دربي 
تمكين مجتمعي 

  

“Nawr Darbi”
Community Empowerment

أنظمة  باستخدام  جنين  مخيم  والفرعية في  الرئيسية  الشوارع  إنارة  على  المبادرة  فكرة هذه  تقوم 
تعمل بالطاقة الشمسية، في ظل عدم الاستقرار الأمني داخل المخيم، والحاجة الملحة للإنارة من 

أجل حفظ السلامة والأمان للسكان.
وإزدحامها  السكانية  كثافتها  رغم  الإنارة  غياب  من  تعاني  التي  المركزية  الساحة  على  التركيز  تم 
بالزائرين. وجاءت هذه الخطوة كحل مستدام لتحديات قطع الكهرباء المتكرر في ظل الظروف الصعبة. 
وساهمت المبادرة في إعادة الحياة للمخيم حيث تم تركيب 20 كشافا لإنارة الطرق المظلمة، ما أعطى 
التنقل  عليهم  وسهّل  الليل،  أوقات  في  خصوصا  المنطقة،  هذه  لسكان  والراحة  والأمان  الأمل 

بمرونة.  
وتم استخدام الطاقة الشمسية كمصدر مستدام، ما يعزّز من اعتماد المخيم على الطاقة النظيفة 

في ظل الانقطاع المتكرر للكهرباء.

streets of Jenin Refugee Camp using solar-powered systems, addressing the insecurity 
within the camp and the critical need for lighting to ensure the safety of residents. Special 
attention was given to the central square, which had long lacked proper lighting despite its 
dense population and frequent visitors. 
By installing 20 solar-powered streetlights, the initiative provided a sustainable solution to 
the challenges posed by frequent power outages. This effort revitalized the camp, offering 
hope, security, and comfort to the residents, especially at night, while making it easier for 
them to navigate the area. 
Solar energy was chosen as a sustainable source, helping to reduce the camp's reliance on 
the unreliable electricity grid.
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مساحة خضراء 

Green Space

مبادرة شبابية بالتعاون مع مركز المنار للثقافة والإبداع، تقوم على تعزيز وربط الشباب الفلسطيني 
البيئي والثقافي، في ظل توسع المستوطنات وتقليل  بأرضه وهويته، وتعزيز الصمود والوعي 

المساحات الخضراء، بالإضافة إلى تدهور البيئة المحلية وفقدان التوزان البيئي.
تم من خلال المبادرة إعادة إحياء المناطق الخضراء من خلال زراعة أشجار الزيتون في كل من قريتي 
بتير ووادي فوكين في محافظة بيت لحم، وزيارة الأماكن البيئية والمحميات الطبيعية في المنطقة.

شارك في المبادرة أكثر من 25 شابا وشابة، حيث تم زراعة أكثر من 100 شجرة زيتون. 

A youth initiative, in collaboration with Al-Manar Center for Culture and Creativity, aimed 
to strengthen the connection of Palestinian youth to their land and identity, while 
enhancing resilience, environmental awareness, and cultural consciousness amidst the 
expansion of settlements and the loss of green spaces.
 As part of the initiative, green areas in the villages of Battir and Wadi Fukin in Bethlehem 
Governorate were revitalized through the planting of olive trees. Additionally, participants 
visited environmental areas and nature reserves within the governorate. Over 25 young 
men and women took part in the initiative, planting more than 100 olive trees.
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عالم أخضر

Green World

النوع  وفرزها حسب  جمعها  خلال  من  البلاستيكية  النفايات  تدوير  على  تعمل  بيئية  مبادرة شبابية 
واللون ومن ثم صهرها وتحويلها إلى منتجات يستفيد منها المواطن والمجتمع لأطول فترة ممكنة.
تهدف هذه المبادرة إلى الحد من التلوث البيئي الناتج عن النفايات البلاستيكية، وتعزيز ثقافة إعادة 

التدوير في المجتمع، وتوفير فرص عمل للشباب.
وتم خلال المبادرة توزيع ما يقارب 20 صندوقا في أماكن مختلفة في محافظة الخليل، يتم جمع 
النفايات البلاستيكية فيها وإعادة تدويرها من جديد عبر انتاجها على شكل ميداليات، ساعات حائط، 

حبيبات بلاستيكية كمواد خام للمصانع، ومقاعد.
أضافت الصناديق مظهرا جماليا لآلية جمع النفايات البلاستيكية، مما أدى إلى تحفيز المواطنين على 
الجهد  توفير  جانب  إلى  النفايات،  لهذه  العشوائي  التخزين  أسلوب  من  للتخلص  الصندوق  طلب 
والوقت المبذول لجمع النفايات البلاستيكية من الأماكن التي تم توفير الصناديق فيها، حيث كان يتم 
تفريغها يوميا، ولكن حاليا فيتم تفريغها مرة واحدة أسبوعيا بسبب السعة الكبيرة للصندوق وأيضا 

ترتيب النفايات البلاستيكية بشكل منظم داخله.

An environmental youth initiative focused on recycling plastic waste by collecting, sorting it 
by type and color, and then melting it to create products that benefit both citizens and the 
community for long-term use. 
The initiative aimed to reduce environmental pollution caused by plastic waste, promote a 
recycling culture, and create job opportunities for youth. Approximately 20 waste collection 
bins were distributed across Hebron Governorate to gather plastic waste, which was then 
recycled into products such as keychains, wall clocks, plastic beads for raw materials, and 
seats. 
These bins also served a decorative purpose, encouraging citizens to dispose of plastic 
waste properly, reducing the need for daily waste collection, and helping organize waste 
more effectively.
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ساحة أمان 

Safe Square

مبادرة مجتمعية هدفت إلى تأهيل ساحة مهمشة تقع في وسط بلدة دورا جنوب الخليل، حيث تم 
تحويلها إلى مساحة آمنة كحديقة مفتوحة يقصدها الشباب والأفراد لتنفيذ أنشطة مجتمعية، كما تم 
الأخذ بعين الاعتبار أثناء تأهيل المساحة إنشاء مسلك لذوي الإعاقة للدخول بكل سهولة ويسر، بعد 

أن كانت تشكّل مكرهة صحية بسبب تجمع النفايات من مخلفات المباني.
وتركّزت أنشطة المبادرة وبالتعاون مع مركز سواعد الغد على تسوية وتنظيف الأرض، بناء سلسلة 
حجرية لتكون آمنة من الانهيارات، وتقليم أشجار الزيتون وزراعة الأزهار والأشجار، وتأهيل مسار لذوي 

الإعاقة، وتأهيل المكان بالمقاعد الخشبية التي تم إعادة تدويرها من قبل الشباب.

A community initiative was launched to rehabilitate a neglected area in the center of Dora 
town, south of Hebron, transforming it into a safe, open park for youth and community 
members to engage in various activities. 
The rehabilitation process included leveling and cleaning the land, constructing a stone wall 
for safety, trimming olive trees, planting flowers and additional trees, and creating an 
accessible pathway for people with disabilities. 
Additionally, wooden benches made from recycled materials were crafted by local youth, 
further enhancing the park's sustainability and community involvement.

مبادرة زغرودة

Zaghrouda Initiative

دعمت المبادرة فرقة زغرودة الفلسطينية للفنون والتراث الشعبي كفرقة جديدة تأسست بداية عام 
2024 في بلدة بيرزيت شمال رام الله. وتعتبر الفرقة الفلكلور الشعبي هويتها الثقافية من خلال 
انتاج وتقديم أعمال وعروض فنية تعبّر عن الموروث التراثي، بالتحديد في مناسبات الأفراح وحفلات 

الحنة للحفاظ على التراث الفلسطيني وإحيائه في المناسبات والأفراح.
الفرقة من  إلى تمكين  بالإضافة  الفلسطيني،  التطريز  بثوب  تزويد عضواتها  عبر  الفرقة  وتم دعم 
تقديم عروضها بشكل أفضل من خلال نظام صوت يناسب العروض التي يتم تقديمها بشكل واضح 

ومهني.

The initiative supported the Zaghrouda Palestinian Folklore and Heritage Art Troupe, 
established in early 2024 in Birzeit, north of Ramallah. 
The troupe is dedicated to preserving Palestinian heritage by producing and performing 
artistic works that highlight traditional folklore, particularly during weddings and henna 
ceremonies, ensuring the continuity of Palestinian cultural traditions in celebrations. 
The initiative provided the troupe's members with traditional Palestinian embroidered 
dresses and equipped them with a sound system suitable for their performances, 
enhancing the quality of their shows.
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ساحة أمان 

Safe Square
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حجرية لتكون آمنة من الانهيارات، وتقليم أشجار الزيتون وزراعة الأزهار والأشجار، وتأهيل مسار لذوي 

الإعاقة، وتأهيل المكان بالمقاعد الخشبية التي تم إعادة تدويرها من قبل الشباب.

A community initiative was launched to rehabilitate a neglected area in the center of Dora 
town, south of Hebron, transforming it into a safe, open park for youth and community 
members to engage in various activities. 
The rehabilitation process included leveling and cleaning the land, constructing a stone wall 
for safety, trimming olive trees, planting flowers and additional trees, and creating an 
accessible pathway for people with disabilities. 
Additionally, wooden benches made from recycled materials were crafted by local youth, 
further enhancing the park's sustainability and community involvement.
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أرض وعزم 

Land and Determination

هدفت المبادرة إلى دعم المزارعين في قرية المغير الزراعية في محافظة جنين الواقعة على الجبال، 
على  يصعب  ضيقة  مناطق  وهي  المقاطع"،  أو  بـ"القطاين  هناك  الزراعية  الأراضي  تُعرف  حيث 

الجرارات الزراعية الوصول إليها لحراثتها. 
لمساعدة  القروي،  المجلس  مع  بالتعاون  استخدامه  على  المزارعين  وتدريب  آلي  محراث  توفير  تم 
المزارعين على حراثة أراضيهم بتكلفة قليلة، بعد أن شهدت القرية ارتفاعا في تكاليف الإنتاج الزراعي 

بسبب قلة البدائل المناسبة لحراثة الأراضي. 
وقد قامت المبادرة بدعم الإنتاج الزراعي وتشجيع المزارعين على العناية بأراضيهم وزراعتها، بعد أن 

كانت فكرة الحراثة صعبة وتواجه تحديات كبيرة.

The initiative aimed to support farmers in Al-Mughayer village, located in the mountainous 
terrain of Jenin Governorate, where narrow agricultural land makes it difficult for tractors 
to access for plowing. In collaboration with the village council, an automatic plow was 
provided, and farmers received training on its use to help them plow their land at a lower 
cost. This initiative came in response to rising agricultural production costs due to limited 
alternatives for plowing. By making this once-challenging task more manageable, the 
initiative supported agricultural production and encouraged farmers to invest in and care 
for their land.
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تعاونية جماعين الزراعية

Jama'in Agricultural Cooperative

هدفت المبادرة إلى دعم إحدى التعاونيات الزراعية النسوية الشبابية في بلدة جماعين جنوب نابلس، 
وتعزيز قدرتها على الصمود والنمو. 

إيجاد  التعاوني ودعم فكرة  العمل  بتعزيز  بالتعاون مع مسارات،  المتطوعين،  وقامت مجموعة من 
بديل اقتصادي ريادي شبابي، حيث تم  زراعة أشجار الزيتون وتمديد شبكة ري والمساهمة في تسييج 

الأرض.  
جاءت فكرة المبادرة نظرا للظروف الاقتصادية الصعبة في محافظات الضفة الغربية، والاستهداف 
لاعتداءات  متواصل  بشكل  تتعرض  التي  نابلس  جنوب  مناطق  في  الزراعية  للأراضي  المباشر 
وهجمات شرسة من قبل المستوطنين لإبعادهم عن الأرض والسيطرة على تلك المنطقة، حيث تم 
للتعاونيات  شعبية  حاضنة  وجود  وتعزيز  أراضيهم،  في  المزارعين  صمود  وتعزيز  الدعم  تقديم 

الشبابية.

The initiative aimed to support a youth women’s agricultural cooperative in Jama'in town, 
south of Nablus, strengthening its resilience and fostering growth. In collaboration with 
Masarat, a group of volunteers promoted the concept of cooperative work and assisted in 
developing an alternative economic model for youth. Olive trees were planted, an irrigation 
network was extended, and the land was fenced. The initiative was driven by the 
challenging economic conditions in the West Bank and the ongoing settler attacks on 
agricultural lands in southern Nablus, which seek to displace farmers and seize their land.
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بادر ونحن معك 

Initiative: Bader, We Are With You

مبادرة اقتصادية هدفت إلى دعم وإحياء الحرف والمهارات اليدوية التقليدية لتمكين النساء من إيجاد 
تشجيع  إلى  بالإضافة  البطالة،  نسبة  وارتفاع  الصعب  الاقتصادي  الوضع  ظل  في  عمل  فرص 

الأنشطة المدرة للدخل وبالتحديد للنساء في بلدة العبيدية شرق بيت لحم. 
واستهدفت المبادرة 18 سيدة وجرى تنفيذها بالتعاون مع المركز النسوي في البلدة.

عليها  والتطوير  الأساسيات  هذه  من  الاستفادة  وكيفية  الكروشية  أساسيات  على  النساء  وتدربت 
لصنع مختلف المنتجات الممكنة، من ضمنها الملابس والحقائب والسلال ودمى صغيرة ومفارش، 

بالإضافة إلى كيفية عرض هذه المنتجات وتسعيرها وبيعها.

An economic initiative was launched to support and revive traditional handicrafts, 
empowering women in Al-Obeidiya, east of Bethlehem, to find job opportunities amidst 
the challenging economic conditions and high unemployment rates, particularly among 
women. 
The initiative, implemented in collaboration with the Women’s Center in the town, 
targeted 18 women. Participants received training in the basics of crochet and how to 
develop these skills to create a variety of products, including clothing, bags, baskets, small 
dolls, and tablecloths. 
Additionally, the women were taught how to display, price, and sell their products, 
enabling them to generate income and improve their livelihoods.

الدمى الخضراء

Green Puppets

صممت مبادرة الدمى الخضراء استجابةً للأثر الكبير الذي تحدثه ظاهرة التغير المناخي. وتقوم المبادرة 
تحريكها وصناعة سكتشات  على  التدريب  ثم  ومن  منها،  دمى  وتصنيع  النفايات  تدوير  إعادة  على 
مجتمعية  قضية  تجاه  الأدوار  تقمص  خلال   من  وبيئية  شبابية  مجتمعية  قضايا  تناقش  مسرحية 
معينة، بالإضافة إلى إيجاد مساحة فكرية للشبان والشابات وخلق مساحة آمنة لهم وتحسين الصحة 
النفسية من خلال توظيف أدوات الدراما والمسرح للتعبير عن الأفكار والمشاعر دون خوف، والتركيز 
على ضرورة إدراك وجود طرق أفضل وبديلة لعلاج المواقف والأحداث والصعوبات التي يواجهونها 

في مخيمات اللاجئين، وبالتحديد في مخيمي الفوار والعروب في محافظة الخليل.

The Green Puppets initiative was created in response to the significant challenges posed by 
climate change. It involves recycling waste materials to create puppets, which are then used 
in training youth to manipulate them and perform theatrical sketches that address social, 
youth, and environmental issues through role-playing. This initiative provides a safe space 
for young people to express their ideas and emotions freely, using drama and theater as 
tools to improve mental health. It also focuses on exploring alternative solutions to the 
challenges faced by youth in refugee camps, particularly in Al-Fawar and Al-Aroub refugee 
camps in the Hebron Governorate.
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بادر ونحن معك 
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An economic initiative was launched to support and revive traditional handicrafts, 
empowering women in Al-Obeidiya, east of Bethlehem, to find job opportunities amidst 
the challenging economic conditions and high unemployment rates, particularly among 
women. 
The initiative, implemented in collaboration with the Women’s Center in the town, 
targeted 18 women. Participants received training in the basics of crochet and how to 
develop these skills to create a variety of products, including clothing, bags, baskets, small 
dolls, and tablecloths. 
Additionally, the women were taught how to display, price, and sell their products, 
enabling them to generate income and improve their livelihoods.
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تأهيل غرفة صحية للتعامل مع الحالات
الطارئة لصالح ذوي الاعاقة

Health Room Rehabilitation for Emergency
Cases for People with Disabilities

مبادرة صحية مجتمعية تم تنفيذها لصالح جمعية الياسمين الخيرية لرعاية وتأهيل الأشخاص من ذوي 
الإعاقة الذهنية وأطفال التوحد، وقامت فكرة المبادرة على إنشاء غرفة صحية داخل المركز للتعامل 

مع الحالات الطارئة للأطفال من ذوي الإعاقة، في ظل وجود فريق طبي مختص ومؤهل.
إنقاذ  خدمة  توفير  في  للمساعدة  طبية  ومعدات  وأدوات  أولي  إسعاف  مستلزمات  توفير  تم 
أو كسر وهي  إغماء  أو  أو نوبات تشنج  الجمعية  لإصابة  وإسعاف في حالة تعرض الأطفال في 

شائعة الحدوث،
بحيث يقوم فريق الإسعاف بتقديم الإسعافات الأولية للمصاب إلى حين وصول الإسعاف أو نقله 

لأقرب مركز صحي أو مستشفى لتجنب أي مضاعفات صحية.

A health community initiative was implemented at the Jasmine Charitable Society for 
Children with Special Needs, an organization that provides care and rehabilitation for 
individuals with intellectual disabilities and children with autism. The initiative established a 
health room within the center to address emergency medical situations involving children 
with disabilities, staffed by a specialized medical team. First aid supplies and medical tools 
were provided to offer immediate medical care for common issues such as injuries, seizures, 
fainting, and fractures, ensuring prompt and effective response to the children’s needs.

19



الحدائق الزراعية المنزلية

Home Agricultural Gardens

هدفت المبادرة إلى تبني وتعزيز فكرة الزراعة المنزلية من خلال تشجيع النساء على الزراعة المنزلية 
ودعمهم، في ظل الأوضاع الاقتصادية الصعبة، وتحقيق أمن غذائي لدى النساء وعائلاتهن.

تم تنفيذ المبادرة بالتعاون مع بلدية جنين، حيث تم تدريب 18 سيدة ممن تنطبق عليهن شروط توفير 
والدخل  الاكتفاء  لتحقيق  حاجة  وهناك  الزراعة  في  السابقة  الخبرة  ولديهن  أمتار  أربعة  مساحة 
الاقتصادي، وتم تدريبهن من قبل ثلاث مهندسات زراعيات، وفي نهاية التدريبات تم تمويل إنشاء 

ثلاث حدائق منزلية.

The initiative aimed to promote and support home gardening, encouraging women to 
participate in order to achieve food security and generate income amid challenging 
economic conditions. 
Implemented in collaboration with Jenin Municipality, the program provided training for 18 
women on how to establish gardens in four-meter spaces. The training, led by three 
agricultural engineers, resulted in the establishment of three home gardens, empowering 
participants with the skills to cultivate their own produce.
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مبادرة تأهيل وإنارة  المنطقة
الأثرية في قرية الجيب 

Archaeological Area Rehabilitation
and Lighting Initiative in Al-Jib Village

هدفت المبادرة إلى إنارة نفق أثري في منطقة الراس الأثرية في بلدة الجيب شمال غرب القدس، 
وكذلك الساحة المحيطة به، وبالتالي إحياء المنطقة لتكون نواة لمنتزه أثري يشكّل متنفسا للأهالي، 

والمحافظة على طابعها التراثي والتاريخي، وحمايتها من استهداف الاحتلال.
وتم تنفيذ المبادرة بالتعاون مع بلدية الجيب، حيث تم وضع أعمدة إنارة كون النفق معتم حتى في 

ساعات النهار، علما أن المنطقة تشهد حركة مستمرة للأهالي.

The initiative aimed to illuminate an archaeological tunnel in the Al-Ras area of the village 
of Al-Jib, located northwest of Jerusalem, along with the surrounding square. 
The goal was to revitalize the area as the central hub of an archaeological park that would 
serve as a recreational space for residents while preserving its historical and cultural 
significance, protecting it from potential occupation threats. In collaboration with Al-Jib 
Municipality, the project included the installation of lighting poles, addressing the issue of 
the tunnel’s darkness even during the day, despite the area’s regular use by the community.

ألوان السلامة 

Safety Colors

غربي  منطقة شمال  الحياة في  جودة  وتحسين  الطرق  تعزيز سلامة  إلى  مجتمعية هدفت  مبادرة 
القدس، مما ساهم  في تحسين وتحقيق الأمن والاستقرار، من خلال طلاء المطبات وتثبيت لوحات 
وتخفيف  المطبات،  بوجود  وتوعيتهم  السائقين  انتباه  لفت  بهدف  وجذابة،  بارزة  بألوان  إرشادية 

السرعة لتجنب الحوادث وتعطل المركبات، في ظل زيادة حوداث السير في المنطقة.
نفذت المبادرة بالتعاون مع مركز المنتدى الثقافي في بلدة بيت عنان شمال غرب القدس، وشجعت 
المبادرة السائقين على السير بسرعة معقولة، وكشف الطريق بصورة واضحة، لضمان سلامتهم 

وسلامة المارة. 

A community initiative was launched to enhance road safety and improve the quality of life 
in the northwestern area of Jerusalem. The project aimed to increase safety and stability by 
painting speed bumps and installing vibrant, visible warning signs to alert drivers, 
encouraging them to reduce speed and prevent accidents. 
This initiative, implemented in collaboration with the Cultural Forum Center in the village 
of Beit Anan, northwest of Jerusalem, promoted responsible driving speeds and raised 
awareness about the importance of safety for both drivers and pedestrians.
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ترميم منطقة أثرية في كفر اللبد 

Rehabilitation of an Archaeological Area in Kafr Al-Labad

تم تأهيل مساحة آمنة بالتعاون مع نادي كفر اللبد الرياضي لمنطقة أثرية تحتوي على بركتين تعودان 
المجاورة  والقرى  القرية  ومتنفس لأهالي  منتزه  إلى  المنطقة  تحويل  الروماني، من خلال  للعصر 

والحفاظ على الآثار التاريخية القديمة والمعالم الأثرية للقرية.
ساعدت هذه المساحة في خلق فرص عمل للشباب من خلال تشغيل المكان، وتم زراعة الأشجار 

وتوفير المقاعد في المكان، وساعد وجود الأهالي في المنطقة على حمايتها من الاستيطان.  

In collaboration with the Kafr Al-Labad Sports Club, a safe space was rehabilitated around 
an archaeological site featuring two Roman-era cisterns, transforming it into a park and 
recreational area for residents of Kafr Al-Labad and neighboring villages, while preserving 
its historical and archaeological significance. 
This initiative also created job opportunities for local youth, who were involved in managing 
the area. The project included planting trees, installing benches, and encouraging 
community presence, which played a key role in safeguarding the site from potential 
settlement encroachment.

تأهيل غرفة صحية – دير نظام

Health Room Rehabilitation – Deir Nitham

تم تأهيل غرفة صحية في قرية دير نظام شمال غرب رام الله في ظل افتقار القرية لأي مركز طبي 
أو صحي أو عيادة مناوبة، بالإضافة إلى إغلاق القرية المتكرر بالبوابة الحديدية والحواجز الإسرائيلية 

ومحاصرتها بالمستوطنات.
وقامت مجموعة شبابية من أهالي القرية بعمل مبادرة مجتمعية عبر تطوع عدد من الشبان والشابات 
من التخصصات الصحية المختلفة للمناوبة في الغرفة الصحية لتقديم الاستجابة الصحية الأولية قبل 

نقل الحالات إذا استدعت الحاجة إلى المستشفيات والمراكز الصحية. 
وتم تزويد وتأهيل الغرفة الصحية بالأدوات  والمستلزمات الصحية  والطبية.

A health room in the village of Deir Nitham, located northwest of Ramallah, was 
rehabilitated to address the lack of medical facilities or clinics in the area. 
The initiative, led by a group of local youth volunteers, aimed to provide initial medical care 
and responses before referring cases to hospitals or health centers. The health room was 
equipped with essential medical tools and supplies to support the community's healthcare 
needs.
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تأهيل غرفة صحية – دير نظام

Health Room Rehabilitation – Deir Nitham

تم تأهيل غرفة صحية في قرية دير نظام شمال غرب رام الله في ظل افتقار القرية لأي مركز طبي 
أو صحي أو عيادة مناوبة، بالإضافة إلى إغلاق القرية المتكرر بالبوابة الحديدية والحواجز الإسرائيلية 

ومحاصرتها بالمستوطنات.
وقامت مجموعة شبابية من أهالي القرية بعمل مبادرة مجتمعية عبر تطوع عدد من الشبان والشابات 
من التخصصات الصحية المختلفة للمناوبة في الغرفة الصحية لتقديم الاستجابة الصحية الأولية قبل 

نقل الحالات إذا استدعت الحاجة إلى المستشفيات والمراكز الصحية. 
وتم تزويد وتأهيل الغرفة الصحية بالأدوات  والمستلزمات الصحية  والطبية.

A health room in the village of Deir Nitham, located northwest of Ramallah, was 
rehabilitated to address the lack of medical facilities or clinics in the area. 
The initiative, led by a group of local youth volunteers, aimed to provide initial medical care 
and responses before referring cases to hospitals or health centers. The health room was 
equipped with essential medical tools and supplies to support the community's healthcare 
needs.
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نحو بيئة نظيفة 

Towards a Clean Environment

مبادرة شبابية بيئية تم تنظيمها بالتعاون مع اللجنة الشعبية في مخيم طولكرم، حيث تعمل على 
نظرا  المخيم،  الموزعة في شوارع  الحاويات  المارة في  أو من  منزلية  نفايات  النفايات سواء  جمع 

لتفاقم مشكلة النفايات وتراكمها على الشوارع في ظل عدم الاستقرار الأمني في المخيم.
تم تسليم 25 حاوية نفايات وتوزيعها في أماكن مختلفة من المخيم التي لا يوجد فيها مكبات أو 
التي تتكدس فيها النفايات، من أجل الحد من الآثار الصحية المترتبة على عدم جمع النفايات بانتظام.

An environmental youth initiative, organized in collaboration with the Popular Committee 
in Tulkarem Refugee Camp, focused on waste collection from both households and 
passersby using waste containers placed throughout the camp. This initiative sought to 
address the growing waste problem and its accumulation, which had been exacerbated by 
the camp's instability. A total of 25 waste containers were strategically distributed in areas 
of the camp that lacked proper waste management services, aiming to reduce health risks 
associated with improper waste disposal.
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بناء قادة مجتمعيين 

Building Community Leaders

السياسات-  لأبحاث  الفلسطيني  المركز  في  الشبابية  المجموعة  لصالح  المبادرة  هذه  تنفيذ  تم 
مسارات، حيث هدفت المبادرة إلى بناء قدرات 25 شابا وشابة من خلال تزويدهم بمهارات القيادة.

وركزت الدورة على مواضيع  توكيد الذات والخطاب الشخصي وتعزيز مهارات التفكير الإبداعي وحل 
المشكلات وتحديد الأهداف المهنية والشخصية، وبناء قدراتهم على التواصل الفعّال مع الآخرين 
إيمانا  والشبان،  للشابات  القيادي  الدور  وتعزيز  الوقت  وإدارة  الفريق  العمل ضمن  مهارات  وتعزيز 

بأهمية دورهم في تطوير مجتمعاتهم.

This initiative was launched for a youth group at the Palestinian Center for Policy Research 
and Strategic Studies (Masarat) with the goal of strengthening the leadership skills of 25 
young men and women. 
The training program emphasized key areas such as self-assertion, public speaking, creative 
thinking, problem-solving, goal-setting, effective communication, teamwork, and time 
management. It also sought to foster youth leadership and empower participants to take 
on active roles in community development, recognizing their vital contribution to societal 
progress.
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